

SUSCRIPCIONES

PALMA.—Un mes . . . . . 1'25 ptas.  
PERA.—Tres meses . . . . . 3'75

N.º del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

PAGO ADELANTADO

DIARIO CATÓLICO-POPULAR

CON CENSURA ECLESIASTICA

OFICINAS

SANTO CRISTO, N.º 20

La correspondencia administrativa al Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Preios convencionales

TEXTO: Miss Diana Vaughan y la prensa católica española, por Equis.—Lo que ha hecho la restauración.—Variedades.—Una anécdota de Polavieja.—Ecos de Madrid.—Guerra de Oriente.—De Cuba.—De Filipinas.—Boletín religioso.—En el estrado de EL ANCOR.—De la Capital.—Telegramas.—Datos estadísticos.—Boletín Meteorológico.—Comercio.—Folleto.—Anuncios.

## MISS DIANA VAUGHAN

### LA PRENSA CATÓLICA ESPAÑOLA

#### Epilógio de una mala comedia

Los periódicos de París dedican largo espacio á reseñar la sesión en que León Taxil con desvergüenza soberana puso el epilógio á una historia de mentiras y de hipocresías arteralmente propagadas desde hace doce años. Durante este tiempo, es decir, desde el día de su sonada conversión, el cínico escritor se dedicó con gran provecho por cierto, á explotar la candidez de muchos católicos, seglares y sacerdotes y hasta Obispos y Cardenales de la Santa Romana Iglesia, con la revelación de los misterios masónicos, que fué dando á luz en una serie de obras traducidas á varios idiomas. Pero entre todas sus mistificaciones ninguna mayor ni más sonada que la de revelar al mundo la existencia de miss Diana Vaughan, sacerdotisa é hija amantísima del mismo Lucifer en persona, soberana maestra del paladismo luciferiano y no sabemos cuantas otras cosas á cual más estupenda.

La cual Diana, según estaba escrito, se convirtió, estupendamente también, y con su conversión, asombró á las gentes impresionables hasta el extremo de que algunos católicos de buen estómago tomaron *Las Memorias de Diana Vaughan* como un nuevo Evangelio, *El Diablo en el siglo XIX*, del doctor Bataille, amigo íntimo de Taxil y grandísimo tunante también, como nuevas epístolas de San Pablo, y se engalanaron con primores singulares el día que Taxil anunció al mundo que Diana iba á entrar en el gremio de los convertidos. Afortunadamente, el Congreso anti-masónico de Trento sospechó la superchería y puso los medios para descubrirla, obligando al doctor Bataille y á León Taxil á dar explicaciones, que no han podido ser más completas.

Ante el público á quien se había anunciado que cansada de sufrir ataques y burlas se presentaría Miss Diana, se presentó, en efecto, la verdadera *luciferiana*, que no era sino León Taxil en persona, declarando que jamás existió tal Diana, que sus libros (en lo que tenían de nuevo) eran un tejido de falsedades y que él jamás había dejado de ser masón, acerca de lo cual apeló al testimonio de uno de los librepensadores allí presentes. Los gritos de ¡canalla! ¡bribón! ¡indecente! con que el público coreó sus explicaciones, son realmente, el único comentario propio del caso, y nosotros no queremos hacer otro en honor del aprovechado caballero de industria.

Pero nos place hacer constar que muy oportunamente por cierto, un celoso misionero, el Padre Quintín de Jesús, Carmelita descalzo que actualmente predica en el famoso novenario del Alumbrado y Vele, en la iglesia del Carmen de esta corte, está dando una serie de conferencias sobre lo que es y lo que no es la masonería, donde con la historia en la mano y sin apelar á ningún género de recursos extraordinarios, ha puesto al descubierto toda la malicia de la secta á cuyos pechos se han criado los gobiernos é instituciones liberales, enemigos jurados de la Iglesia de Cristo.

Lo cual es la mejor respuesta á los que quieren aprovecharse de estas escenas nada edificantes para distinguir entre masones buenos y malos como *Le Temps*, y confundir en un mismo

desprecio los anatemas de la Iglesia contra las sectas y las canalladas de los sectarios contra la verdad.

Por nuestra parte confesamos que las historias estupendas, y las empresas singularísimas, fundadas sobre las revelaciones asombrosas de secretos masónicos, nos han parecido siempre una de tantas maneras de distraer la actividad de los católicos de su verdadero fin, que es luchar contra el liberalismo á la pata llana, prácticamente, es decir, combatiendo los gobiernos, las empresas y las instituciones liberales. Fué la masonería soberbio andamio levantado para edificar la familia sin Dios, el municipio sin Dios, el Estado sin Dios hasta llegar al ateísmo en las costumbres y en las leyes. Y es may de notar que cuando el edificio se muestra al aire libre, haya todavía quien se entretenga en tirar piedras al andamio que por su misma inutilidad se desmorona.

Masonería y liberalismo, ha dicho recientemente un Prelado, y la historia lo atestigua, son una misma cosa, y no se puede ser enemigo de la primera sin abominar del segundo: esta sencilla verdad que más de una vez ha sido causa de que miráramos con recelo lo que otros aplaudían entusiasmados, es la clave de muchos desencantos, y es bastante á explicar la inutilidad de muchas empresas sorprendentes, la ineficacia de muchas reuniones y Congresos maravillosos, y la esterilidad vergonzosa de muchos esfuerzos generosos que al fin y á la postre resultan escarnecidos por canalladas como las de Taxil y sus compañeros de logia.

EQUIS.

### LO QUE HA HECHO LA RESTAURACION

«Hace diez ó doce años, dice el Sr. Reparaz, parecía la Restauración obra robusta y de larga vida. Los que habían levantado la aparatosa fábrica tenían en ella cuanto convenia á sus talentos y gustos: gran Parlamento donde hablar mucho: grandes tertulias de estadistas mínimos donde medrar, y grandes presupuestos que repartir. Con esto vivían contentos y España confiada.

No había verdadera política ni quien pensase en que la hubiese. Pusieron este nombre á menudencias tenderiles, intrigas electorales y disputas de puestos y carteras. Los de más altos pensamientos perdían el tiempo en reformar y legislar copiando Las Cámaras votaban con tanto menos conocimiento de lo que hacían cuanto más importantes eran las leyes que debían discutir y aprobar. Sirva de testigo el Código de Justicia militar.

En cambio ningún partido se cuidaba de las relaciones de España con las demás naciones, ni de la defensa de las fronteras, de las cuestiones del Mediterráneo y del Estrecho y del buen gobierno y seguridad de nuestras posesiones ultramarinas. No sintiéndose los políticos con aquella fe y aquellos grandes propósitos que mueven el ánimo hacia las empresas verdaderamente nacionales, las apartaron de sí por incómodas.

De este despego á lo principal de la vida de la nación vino la socorrida máxima de que, no interviniendo en negocios ajenos, nadie intervendría en los nuestros; desatinada premisa que traje aparejadas estas dos consecuencias: que prodría España vivir sin política exterior, y que no habiendo de tenerla en ningún caso, el Ejército y la Marina podían reducirse á copo. Si la nación se proponía y fiaba su seguridad á la indiferencia, ya que no á la misericordia de los extraños, ¿para qué necesitaba brazos que la defendieran?

Con tan sabia máxima por lema, nuestros gobernantes han contemplado impasibles la pérdida de Borneo, la de la costa del golfo de Guinea y de la hermosa bahía del Galgo, desde la cual podrán algún día los franceses tener siempre amenazando el Archipiélago canario; no supieron hallar á Santa Cruz de Mar Pequeña; perdieron la ocasión de llevar el pabellón español al cabo del Agua, donde hubiera servido de barrera á la invasión de Marruecos por Francia; descuidaron las que se ofrecieron de tener un punto de escala en el camino de Filipinas; y por último en fuerza de retroceder ante los peligros de fuera de casa, hallándose con ellos dentro y tras la ignominia de Melilla vinieron las desastrosas guerras de Cuba y Filipinas.

### Variedades

#### Origen de las Escuelas de Agricultura.

Cierto personaje romano, llamado Furius Cressinus, poseía una pequeña heredad que le producía mucho más que á sus vecinos, á quienes no les daban dominios mucho más vastos.

La envidia contra Cressinus hizo que sus vecinos le acusaran de brujo (pues en aquella época se creía en esas tonterías más que ahora), y pronto corrió la voz de que Cressinus, con sus maleficios, beneficiaba sus tierras y perjudicaba la de los demás.

Citado al tribunal de Curulus Albinus, el buen labrador, que temía le condenaran, tuvo la feliz idea de organizar una exposición agrícola pagando él todos los gastos.

Obtenido el permiso correspondiente, expuso en el *forum*, plaza pública, que al mismo tiempo servía de tribunal: primero su robusta hija, *filiam validam*; luego sus fuertes y pesados arados, sus rastrillos, sus bueyes gordos, bien alimentados, *graves ligones, someres ponderosos, boves saturos*, y hecho esto, tomó la palabra y habló de esta manera:

—Romanos: ved aquí mis maleficios, que aunque como veis, son numerosos, no son los únicos que poseo: dispongo, además, de un gran número de ellos que yo me es posible exponer aquí; tales son mis trabajos, mi solitud, mis vigiliias y mis sudores.

Mientras mis vecinos duermen tranquilamente durante las frescas mañanas, yo trabajo sin pereza hasta que los ardores del sol me obligan á entrar de nuevo en casa.

Ante semejante razonamiento, Furius Cressinus fué absuelto por unanimidad, y el pueblo coronó con laureles los bueyes, rastros y arados.

Todos los senadores, bajando de su silla curul, pidieron á porfia, cada uno por su hijo millonario, la mano de la joven Furia Cressina, *la robusta hija del campo*.

—¿Vuestro hijo sabe cultivar la tierra?—preguntó el viejo Cressinus con orgullo, envolviéndose en los anchos pliegues de su rústico capote.

—No,—contestaron todos al unisono;—pero quiere aprender el arte agrícola, sin el cual la educación de un romano no es completa.

—Que vuestro hijo venga á aprender la agricultura á mi casa—contestó Furius Cressinus—porque la mano de mi hija solo se dará al mejor labrador de la República romana.

Mas de veinte competidores se presentaron. Y de este modo se fundó la primera Escuela de Agricultura de que hace mención la Historia.

#### Los «clous» de la futura Exposición de París

Se ha pedido al comiserio general de la Exposición de París terreno en el recinto de ella para establecer un panorama de las calles de París desde 1789.

En este panorama se verán todas las transformaciones que durante un siglo ha sufrido la vida de la capital de Francia. Será curioso el poder seguir el cuadro progresivo de las costumbres y trajes de los parisienses en sus evoluciones y en sus manifestaciones exteriores, por ejemplo: la historia de los uniformes militares, la de la moda, la de los medios de transporte, del alumbrado, de los almacenes, etcétera. Será el paso gradual de la silla de manos á la bicicleta y los carruajes automóviles, desde la linterna hasta el gas y la electricidad.

La idea ha tenido buena aceptación y se debe á los artistas Forain y Caran d'Ache y al arquitecto Grandpierre.

### UNA ANÉCDOTA DE POLAVIEJA

Hoy que el nombre de este distinguido general español tan conocido se ha hecho, no solamente en España, sino también en el extranjero, vamos á publicar una anécdota que se refiere á la época en que en la milicia no ostentaba mayor graduación que la de sargento del cuerpo de infantería.

Encontrábase de guarnición en la Habana, cuando uno de los días que mayor calor se dejaban sentir, correspondió en turno dar la guardia en la capitanía general.

Era la hora de la siesta; reinaba en el palacio la quietud y el silencio: de pronto fué interrumpida la calma por el sonido de una flauta, tocada, al parecer en el mismo local; un oficial que sin duda en aquel momento trataba de conciliar el sueño y á quien debió molestar mucho la música, incorporóse airado en la hamaca y ordenó que cesara el ruido.

Calló por un momento el instrumento pero al poco rato, creyendo el que lo tocaba que podría seguir consagrándose á sus aficiones musicales, volvió á ejecutar uno de los aires más selectos de su repertorio.

El oficial de la hamaca llamó á su asistente, mandando que preguntara qué era aquello: «Señor—dijo este entrando á los pocos momentos en el cuarto—es el sargento Polavieja que se entretiene en estudiar la flauta.»

—Diga usted á ese sargento—gritó el oficial—que si quiere que vaya yo en persona á hacerle callar inmediatamente.»

El músico ante recado tan expresivo, se abstuvo por completo de proseguir sus estudios.

Aquel oficial es hoy un digno jefe, su empleo ó graduación en la milicia es el de teniente coronel.

Aquel sargento Polavieja es quien, como todos sabemos ha debido á sus merecimientos personales el empleo de teniente general, siendo más que probable que en breve llegue á ocupar el más alto puesto que existe en la milicia.

### Ecos de Madrid

El diario oficial publica las disposiciones siguientes:

Real decreto convocando las Cortes para el 20 de Mayo.

Otro aprobando el convenio entre Portugal y España, relacionado con la explotación de los privilegios para el transporte de mercancías y pasajeros por las vías fronterizas.

Real orden disponiendo que el 12 de Mayo á las dos de la tarde, comiencen los ejercicios de oposición á las escuelas de párvulos, dotadas con más de dos mil pesetas de sueldo.

Real orden aprobando el programa y las condiciones para el ingreso en la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Las solicitudes para tomar parte en los exámenes de admisión, podrán presentarse del 1 al 15 de Mayo.

El embajador de Turquía en Madrid ha comunicado oficialmente al Gobierno la dimisión de Edhem Bajá y el nombramiento de Osmán Bajá para el cargo de generalísimo del ejército turco imperial.

El Sr. Navarro Reverter ha llevado á la aprobación de sus compañeros un decreto declarando desierto el concurso para el arriendo del impuesto de cédulas personales y convocando otro con la rebaja del 10 por 100.

Lleva también un expediente concediendo un crédito de 35,000 pesetas para pago de dietas del Consejo de Estado.

El general Azcárraga lleva al Consejo un asunto sobre el que se ha guardado gran reserva.

Algunos creen que con este asunto pueden relacionarse algunas líneas que publicó *El Liberal* y que han sido muy comentadas.

Los demás ministros al entrar en el Consejo se han mostrado muy reservados.

*El Estandarte* dice que el Gobierno se presentará á las Cortes con la frente muy alta y la conciencia muy tranquila.

Telegrafía de Génova el comandante del crucero acorazado *Cristóbal Colón*, que el 20 llegaron á dicha capital los oficiales de cargo y el 22 empezaron á recibirse efectos.

El día 25 ha debido verificar el buque nuevas pruebas de estabilidad.

—El *Infanta María Teresa*, al dirigirse á Nueva York, donde asistirá á las fiestas de inauguración del monumento al general Gran, corrió un fuerte temporal, sufriendo ligeras averías.



raacticar con fruición tan santo ejercicio.

Piadoso ejercicio.—En la Merced, el próximo viernes al anochecer, se dará principio con solemnidad al mes de Mayo consagrado á la Virgen Santísima, y el primer domingo predicará D. Bernardo Matas.

En la cárcel.—Ayer cumplieron con el precepto Pascual con muestras de recogimiento los presos, á quienes dirigió una fervorosa plática el señor ecónomo de la parroquial iglesia de San Miguel.

Después fueron obsequiados con licorez y cigarros.

Lo celebramos.—En el Sóller, leemos que nuestro distinguido paisano D. Miguel Marqués ha aceptado el cargo de Presidente del Jurado en el concurso musical que debe celebrarse en aquella villa con motivo de las ferias y fiestas de la Victoria en conmemoración del aniversario de la expugnación de Sóller por los musulmanes.

Feria.—El próximo domingo tendrá lugar en los mercados de la villa de Sineu.

Se están haciendo muchos preparativos para que resulte muy animada.

El Director de los Ferro-carriles ha dispuesto que en dicho día, además de los trenes ordinarios, salgan los extraordinarios siguientes:

De Palma á Sineu, á las 6'15 mañana.

De Sineu á Palma, á las 5'10 tarde.

Naufragio.—En la Comandancia de Marina de esta provincia se ha recibido telegrama confirmando el naufragio del brik-barca Joven Aranco que el día del Jueves Santo salió de nuestro puerto con rumbo á Canarias.

Los tripulantes de dicho buque eran en su mayoría naturales de Andraitx y del Arrabal de Santa Catalina.

Pecieron el capitán y un marinero.

El Señor en su infinita misericordia se haya apiadado de las almas de dichos desgraciados naufrágos.

Nombramiento.—En virtud de concurso la Dirección general de Instrucción pública ha nombrado maestro de la escuela elemental de niños de Artá, á D. Félix Serralbo y Bagüeste.

Minas.—D. Pedro Bofill ha solicitado el registro de 36 pertenencias de mineral lignito con el título de Antileño, situados en el predio Son San Martí, término de Villafranca.

Circulares.—Por el Sr. Gobernador se han circulado á los alcaldes y guardia civil, disponiendo se proceda á la busca y captura de Miguel Artigas Alsina y de Bonifacio Martorell, naturales de Palma.

A las clases activas y pasivas.—Por la Dirección general del Tesoro se ha autorizado á esta Delegación de Hacienda para que el día 1.º de Mayo próximo abra el pago á las mencionadas clases que lo tienen consignadas en esta Pagaduría.

Concierto.—En el que se está organizando en Sóller cantará el tenor D. Juan Roig, quien ha aceptado la invitación que al efecto se le dirigió.

Correo.—Esta mañana ha entrado en su fondeadero de nuestro puerto, procedente de Mahón, el vapor Comercio. Ha traído balija, pasaje y carga.

Zarpó.—A las cinco de ayer tarde salió con rumbo á Barcelona el vapor Bellver, llevándose la correspondencia carga y pasajeros, entre ellos figuraba el presbítero D. Ramón Garcós secretario de este Obispado.

Servicios de la Guardia civil.—La de Esporlas ha entregado al Juez municipal á un individuo presunto autor de varias contusiones causadas á una mujer.

Por la de Sineu se están practicando las pesquisas necesarias para descubrir á los autores de varios robos de dinero verificados en dicha villa.

Gremios.—Para mañana están convocados, en la Administración de Hacienda, los gremios que á continuación se expresan:

- A las ocho de la mañana, Broncistas.
A las ocho y media, Caldereros.
A las nueve, Carpinteros con taller.
A las nueve y media, Carreteros ó constructores de carros.
A las diez, Cesteros ó constructores á mano de cestas y otros objetos de mimbre y caña.
A las diez y media, Cajeros que hacen con carton cajas, estuches y juguetes.
A las once, Cofreros.
A las once y media, Coloreros ó preparadores de color para la pintura.
A las doce, Constructores de velámen para buques.
A las doce y media, Corseteros y cotilleros con obrador.

A la una de la tarde, Cuberos
A la una y media, Escultores, estatuarios y vaciadores en escayola ó cartón piedra.
A las dos, Esmaltadores y engastadores de piedras falsas y metales ordinarios.

POETAS MALLORQUINES

CHARADA

Digno es de tercia y primera
y de alabanza cumplida
el poeta Balear
que tan bien pulsó la lira.
Bien haya el fecundo vate,
el de las célebres RIMAS,
el que inspirado cantó
del Redentor LA AGONÍA.
Bien haya el fecundo vate,
el buen émulo de Lista,
que sirvió á la juventud
de maestro y de dos prima.
No desdenó tu enseñanza,
amigo Todo, la Isla,
que hoy ilustres eminencias
de Palma el cielo cobija.
Hoy en el Parnaso abundan
poetas de gran valla,
distinguidos trovadores
que tu memoria no olvidan.

C. R.

La solución, mañana.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos
Dia 25.—Varones 1.—Hembras 6.
Matrimonios
Dia 26.—Ninguno.
Defunciones
Dia 25
Mateo Zanoquera Canet, de 3 años, calle de la Calatrava; de meningitis.
Ana Felany Oliver, casada, de 98 años, Arrabal de tbercolosis.
Hospital civil
Dia 27
Movimiento de enfermos.—Entradas, 6 hembras.—Altas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Defunciones.
Matadero
Reses sacrificadas para el abasto público
Dia 27
Bueyes, 1.—Vacas, 2.—Teros, 0.—Novillos 2.—Terneas, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 1.—Corderos 88.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

BOLETIN METEOROLOGICO

Dia 28 Abril—9 mañana

Table with meteorological data: Barómetro (66'2 mm), Termómetro seco (18'8 grados), Id. húmedo (7'0), Máxima en 24 horas (25'0), Mínima en 24 horas (12'6), Reflector (11'4), Dirección del viento (S. O.), Fuerza del viento sobre un metro cuadrado (5'0), Pluviómetro (0'0), Evaporómetro (3'8), Higrometro (0'0), Ascenso del barómetro en 24 horas (5'4 m), Descenso del barómetro en 24 horas (0'0).

ALMACENES MONTANER

—Sindicato 2 á 10—

Recibidas las novedades de la estación queda abierta la venta de géneros para

PRIMAVERA Y VERANO

A PRECIOS FABULOSAMENTE BARATOS
Especialidad en artículos para el Clero y Culto Divino.

Instituto de segunda enseñanza

de la provincia de Baleares

Secretaria.—En virtud de lo dispuesto en la Real orden de 26 de Julio de 1893, y demás disposiciones vigentes para dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refieren á las enseñanzas que se cursan en este Instituto, solicitarán su admisión á los exámenes del próximo Junio en la primera quincena del mes de Mayo venidero en esta Secretaria durante las horas de nueve á doce de la mañana.

Las referidas instancias se dirigirán al Excelentísimo é Ilmo. Sr. Director de este Instituto, expresando literalmente los nombres y apellidos paterno y materno del aspirante, su naturaleza, edad y habitación en esta ciudad, ó igualmente por su orden, las asignaturas que soliciten exámen.

Estas instancias serán extendidas y firmadas por los mismos interesados, á fin de que en toda ocasión que se estime oportuna puede ser compulsada la firma de cada uno.

Los que hayan comenzado sus estudios en otro Instituto deberán acreditar este extremo dentro del mencionado plazo, por medio de certificación académica oficial que anticipadamente habrá de solicitarse por el interesado del respectivo establecimiento.

Los aspirantes á estos exámenes están sometidos á la autoridad y disciplina académica en todos los actos que verifique con ocasión de estos exámenes, como si fueran alumnos oficiales.

Lo que de orden del Excmo. é Ilustrísimo Sr. Director se anuncia para general conocimiento.

Palma 16 de Abril de 1897.—El Catedrático-Secretario, Antonio Mestres.

COMERCIO

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with market quotations: Palma, Dinero. Crédito Balear (51'00), Fomento Agrícola (66'00), Ferro-carriles de Mallorca (31'00), Alumbrado por Gas (85'00), General Mallorquina (00'00), Salinas de Ibiza (200'00), Bonos municipales (34'00), La Isleña Marítima (48'00), Banco de Préstamos (3'00).

quiza mejor que en los cimientos de un raciocinio sólido, en las ridículas de una exagerada desconfianza? Al llegar á este punto volvían á presentarse los maldicidos recelos de costumbre: el gusto que causa al más apartado de Dios el socorrer la necesidad ajena; la música de las bendiciones del auxiliado menesteroso; la armonía celestial del coro de alabanzas con que recibe el mundo al caritativo, divulgada la limosna por las cien plañideras voces de la recorrida miseria. Y tornaba al temor, al recelar malito de todas las deseadas y casi entrevistas perfecciones de aquella delectosísima charada. Y dibujaba en su espíritu su silueta obscura una inquietud nueva: después de todo era muy posible que no aceptase la joven el proyectado sacrificio.

24

ANTICH E IZAGUIRRE

24

FAUSTO PEQUIS

chado de perfecciones, caso de persistir él en su idea de probar fortuna y exponerse á encontrar en la joven lo que tanto temía?... Era preciso que la estudiase en sociedad, indispensable escudriñar su vida en todas las facetas, meterse hasta la coronilla en el mundanal barullo, sonreír á su enemigo: al mundo por él tantas veces odiado... Hoy la comida de confianza en casa de ella, con la gula como convidado, la maledicencia por testigo y la tentación... ¡la tentación siempre!, como afirmión verdadero... Mañana el baile de confianza también... ¡el baile!... horror de los horrores!...; la necesidad de enfiacarse, enguñarse, enchistarse, convertirse en monigote, por dar gusto á la catedra; enarotar la vertebral columna, reparir saludes, apretones de afecto donde quisiera distribuir cachetes y hacer caer el fuego de la divina cólera... No... Era demasiado terrible el cuadro. Si París bien vale una misa, como dijo el otro, por mucho que valiera Plácida, no podría merecerse aquel sacrificio. Verdad que

chosa, que usan una moral acomodaticia y se requestran en el mullido lecho de la virtud por sólo el sitio en que hay flores, no molestando en lo más mínimo al apetito desbordado... Y aquí, precisamente aquí, estaba el núcleo de sus temores: Plácida podía muy bien ser una de estas almas mezquinas, una de estas sibaríticas virtudes; haber fascinado al vulgo con las apariencias de una piedad falsa, puesto que no se apoyaba en el sacrificio; preferir, en una palabra, en sus acciones todas estar con Jesús en el Taboer que en el Calvario. Y de resultar esto verdad, ¡de qué colección de defectos no se hallaría cargada!... allí sería lo del dominar despótico; lo del reinado de la impaciencia rayana en ira; los divinos mandatos por contentar al amor propio, disimular el pecado y vestirlo con el alfiler... la aroilla siempre... El tenía el carácter más propio; había nacido para militar despo-

FAUSTO PEQUIS

17

ANTICH E IZAGUIRRE

20

socorro de desvalijados que, informes, bullían en su cerebro. Buscaría á Dios aun más que antes, con más afecto, con más desinterés, si cabía... Qué hermoso cuadro!... el peligro en las tinieblas de un olvido casi completo y su existencia desizándose tranquila por entre las flores de sus virtuosos actos, sus triunfos sobre el enemigo y las consoladoras esperanzas de la eterna dicha... Sí... Esto era lo más acertado; el camino único era éste... Odiaba el bullicio; no por propia inclinación, pues era de lo más sociable y hasta casi parecía hecho para animar tertulias y chismosear en corros, sino por ser la agitación mandana el más común y frecuente vehículo de las tentaciones. Quedárase para los necios lo de considerar buena la máxima que dice que no hay mérito en la virtud de los que del bullicio se alejan. Para los tales era el reino de los tontos, según su modo de ver la cosa. Pues bien, ¿podría él eximirse del codeamiento con el mundo, aun cuando la hija de D. Plácido Molineda resultase un de-

